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ATA DE ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 

Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 

quatorze horas reuniram-se, em sessão presencial, em assembleia ordinária, a 

representante do segmento dos profissionais da área da educação 

(funcionários): Roberto Cristian Baptista da Silva e Amanda da Silva Adriano 

Ventura; do segmento de Pais de Alunos: Fidelina Rocha da Silva, Maria 

Fernanda Tavares Falcão Antônio , do segmento Sociedade Civil: Maria 

Birman Cavalcante, Diana Nascimento D’Avila e Karen Marmello Santos Muniz 

a representante do segmento de professores: Ione Cristine Sales Muniz, 

representante do poder executivo: Ingrid Miranda de Assis e Coordenador 

da Coordenadoria de Alimentação Escolar, Carlos Oliveira e a Secretaria 

Executiva do CAE: Ana Paula Gonçalves da Silva. A reunião começou com a 

fala do presidente, Roberto Cristian, com alguns informes alertando sobre o 

retorno as escolas denunciadas ao Ministério Público, informa ainda que devido 

cancelamento, mudança de data e falta de organização do encontro nacional 

dos conselheiros do PNAE, que gerou prejuízo financeiro, o CAE não 

participará do evento, continuou acrescentando que o FNDE não deu um prazo 

para prestação de contas. Na ultima reunião cada representante de segmento 

do Conselho trouxe resposta de seus pares quanto a prorrogação de mandato 

dos conselheiros para que a eleição ocorra junto a eleição do CEC, ficou 

acordado que o mandato vigente será prorrogado até dia 31 de dezembro de 

2025, por conta do plano de ação que já está estipulado para findar na mesma 

data, Roberto Cristian informa que na resolução seis e no regimento interno do 

CAE, não é citado que o conselheiro que deixam de fazer parte do CEC, 

necessita renunciar o mandato, que essa que é uma decisão da SME, quanto o 

representante do segmento responsável, quando o filho não faz mais parte da 

rede municipal o mesmo pede sua exoneração, havendo qualquer dúvida o 

presidente pede para que entrem em contato com FNDE, solicita ainda a SME 

que ao realizar a eleição para segmentos responsáveis para substituição das 

que saíram, que seja direcionado a responsáveis de alunos incluídos, o 

Coordenado da CAE disse que irá alinhar com a responsável por essa 

demanda e lembrou ainda da necessidade de substituição dos membros do 

Conselho que se retiraram, Maria Birman  informa que sua suplente será Isabel 

e que os documentos já foram enviados por email. Roberto Cristian alerta 

sobre as visitas para o próximo ano e pede a colaboração de todos os 

conselheiros, pede para avaliar a necessidade de visitar escolas no mês de 

janeiro, já que não serão preparados alimentos, que se tiver alguma demanda 

do MP para as escolas que estarão atendendo na Escola e Férias (a CAE 

enviará por email a lista com as escolas que estarão atendendo nesse projeto), 

as visitas podem acontecer, ou se a denúncia for por causa da rede física ou 
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por causa de utensílios as demais escolas também podem receber visitas. 

Roberto Cristian pede a CAE que convide para janeiro ou fevereiro os 

representantes da CAE, UNAD e os diretores de escolas das CREs separando 

em Educação Infantil, Fundamental anos iniciais e Fundamental anos finais e 

diretores das creches conveniadas para uma reunião de apresentação dos 

conselheiros, esclarecimentos do que se espera encontrar na escolar e passar 

algumas informações, essa reunião não ocorreu em 2024, mas precisa 

acontecer em 2025, ainda afirma que pediu informação de 55 creche 

conveniadas , porém só recebeu de 5, e que essas creches precisam de 

orientações, se alguém quiser visitar essas creches não é proibido. Sobre o 

riocard Roberto Cristian pergunta se o valor do cartão antigo será remanejado 

para o cartão Já É, e esclarece que a recarda do cartão será feita por mês. O 

presidente pede a CAE que no planejamento de 2025 seja colocado em pauta 

reunião com os gerentes das GILs na reunião do dia oito de janeiro, para 

passar o protocolo de visitas, explicar porque por vezes aciona a ajuda da GIL 

e o que se espera quando aciona, o CAE fará um convite para ser enviado para 

as Gerências de infraestrutura para saber a disponibilidade, se coloca a 

disposição, se necessário será marcar uma reunião extraordinária. Amanda 

acrescentou que essa reunião é muito importante, para que haja parceria entre 

Conselho de Alimentação Escolar e Gerências de Infraestrutura e Logística. 

Roberto Cristian Alerta sobre a comunicação dos conselheiros quanto a 

ausência nas reuniões, que é de suma importância a presença nas reuniões e 

que será cobrado dos conselheiros pelo menos uma visita por mês, estando 

sujeito a ser retirar do Conselho, as reuniões estavam acontecendo toda 

segunda quarta feira de cada mês de forma intercalada, um mês na parte da 

manhã e outro mês na parte da tarde, porém as reuniões que ocorreram na 

parte da tarde tiveram baixa frequência dos conselheiros, isso será conversado 

na reunião de janeiro para definir como serão as reuniões do ano de 2025. 

Karen pediu esclarecimento sobre a formatura realizada pela SME, se todas as 

CREs participaram, e que foram servidos alimentos que não constam no 

cardápio da alimentação Escolar em espaço escolar, acrescentou que as CREs 

6ª e 11ª tiveram poucas visitas durante o ano de 2024, O presidente responde 

que não tomou conhecimento da formatura e sobre as visitas, afirma que 

visitou algumas escolas na 11ª CRE, que precisa de apoio dos demais 

conselheiros para poder atender mais escolas nas visitas, pois fica difícil contar 

somente com algumas conselheiras que costumam fazer visitas, e tem 

priorizado as denúncias do MP. Diana se apresentou e justificou sua ausência 

nas reuniões posteriores, pediu que a sua primeira visita fosse acompanhada 

por outro conselheiro experiente para que ela veja como é feita a abordagem e 

se colocou a disposição para estar mais presente, acrescentou que através do 

seu filho que é aluno da rede, tem o retorno da qualidade da alimentação 

escolar e que vê a necessidade de um curso de formação para funcionários 
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que lidam com merenda, que aborde a maneira de lidar com os alunos, Carlos 

concorda e acrescenta que tem lutado para voltar com os cursos da EAN, pois 

o pessoal que trabalha com merenda tem formações diversas e precisam de 

uma formação pedagógica e investir também em formação para professores, 

diretores e demais funcionário, Roberto Cristian acrescentou que no relatório 

de visitas já existe um campo que avalia a EAN, completa que a prefeitura não 

tem feito um trabalho com a EAN, em desenvolver apostilas e trocar 

informações e nas visitas os diretores dizem não ter suporte, com isso o CAE 

não tem feito tais questionamentos, pela falta de conhecimento das escolas, 

porém voltará a questionar as escolas quanto ao assunto, acreditando que a 

EAN será realizada. Sobre as hortas, que algumas escolas implementaram,  o 

presidente declara não haver um suporte para a criação , nem para a 

manutenção. Ione pediu a vez de fala e pergunta se já será definida nessa 

reunião a data da reunião de janeiro e ainda deseja saber sobre os 

terceirizados, quem é o setor responsável por eles, Roberto Cristian responde 

que a reunião de janeiro segue a norma do ano vigente e que a reunião será 

realizada na segunda semana, quarta feira, às 10 horas. O presidente 

comunica que na reunião realizada no mês de outubro não tem registro de ata, 

pois com a licença da secretária a conselheira Luange tomou nota do que foi 

discutido, porém, perdeu as informações. Maria Fernanda justificou o atraso na 

reunião, pois estava na reunião do FUNDEB, afirmou também que não 

conseguiram dar prosseguimento a horta da escola por falta de apoio. Diana 

pede para que entre em pauta para a próxima reunião a iniciativa dos 

pequenos produtores, Roberto Cristian participa que no início do ano 

agricultura familiar tinha 60% de aquisição, com tudo no mês de julho houve 

uma redução para 30%, SME comunica que fez chamada pública para as 

hortaliças e acredita que vai voltar a atender melhor essa iniciativa, alerta 

também que todos participem dessa luta. O presidente alerta sobre o 

compromisso com as reuniões mensais do CAE e participação das visitas, a 

meta do Conselho é que as leis sejam cumpridas e o direito dos alunos seja 

garantido, as vistas são para fiscalização e não para oposição ao trabalho da 

escola, a função do Conselho é ajudar o pleno funcionamento da alimentação 

escolar. Dentre as escolas visitadas uma chamou bastante atenção por sua 

excelente apresentação, a Escola Municipal Antônio Pereira, 3ª CRE, tem 

cozinha, comida e trabalho pedagógico exemplar, o CAE não teve nada a 

questionar e o presidente afirma que o desejo do conselho é encontrar todas as 

escolas da mesma maneira, diz que entende as condições de trabalho de cada 

unidade, porém o protocolo precisa ser seguido. Sem mais demandas a discutir 

o presidente agradece a participação de todos e encerra a assembleia, eu, Ana 

Paula Gonçalves da Silva, lavro a presente ata. As reuniões do conselho 


